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Служить России Виталий 
Краснов и Денис Солдатов 
начали в МО МВД «Голышма-
новский» – в службе участ-
ковых уполномоченных на 
своей малой родине. В про-
фессию полицейского каж-
дый шёл своим путём. Вита-
лий Краснов на торжествен-
ной линейке в школе № 4 нёс 
свою первую вахту по охра-
не общественного порядка. 
Старший участковый упол-
номоченный Дмитрий Поно-
марёв представил педагогам 
сотрудника полиции, хотя в 
том не было большой необхо-
димости: Виталий – выпуск-
ник этой школы. Учился хо-
рошо, занимался спортом – 
футболом, баскетболом, во-
лейболом, много раз в коман-
де выступал за честь школы. 
По словам директора школы 
Инны Ефимовой, педагоги бу-

дут рады, если их выпускник 
останется работать здесь, в 
залинейной части, участко-
вым.

Денис Солдатов – из школы 
№ 1 посёлка. Он увлекается 
вольной борьбой, до поступ-
ления в институт окончил Го-
лышмановский агропедкол-
ледж. Ответственность, твёр-
дый характер и силу воли вы-
рабатывал под руководством 
своего наставника по спор-
ту Олега Ермакова. За плеча-
ми – множество побед. Даже 
за годы учёбы Денис не те-
рял связи с посёлком, не раз 
представлял отдел МВД на 
спортивных состязаниях.

Сдружила ребят учёба в 
Екатеринбурге. В прошлом 
году вместе проходили пред-
дипломную практику в отделе 
полиции в посёлке. Настав-
никами были Д.А. Пономарёв 

и Ю.И. Афанасьев, сейчас но-
вобранцев курирует участко-
вый из Малышенки Ю.А. Ка-
занцев. Все они – сотрудни-
ки полиции с многолетним 
опытом, отличными знания-
ми юриспруденции. Виталий 
Краснов вспоминает свой 
первый выезд на происше-
ствие в село. Тогда по горя-
чим следам раскрыть дело не 
удалось, его передали в до-
знание. Но для слушателя ин-
ститута было важно участво-
вать в расследовании, нау-
читься анализировать.

Денис Солдатов и Виталий 
Краснов отмечают, что глав-
ное в службе участковых – 
профилактика правонаруше-
ний, в работе с населением 
нужно разъяснять основы за-
конодательства и пожилым, и 
молодым людям. Тогда и пра-
вонарушений будет меньше.

Вчера, 7 сентября, лейте-
нанты полиции получили удо-
стоверения сотрудников МВД 
России. Их вручил с напут-
ствием и пожеланием удач-
ных будней начальник УМВД 
по Тюменской области Юрий 
Алтынов.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.
Фото Светланы БУТИНОЙ.

Служить России
в родном краю

У лейтенантов полиции Дениса Солдатова (слева) и Виталия Краснова
началась служба по охране правопорядка

Молодые специалисты

На рабочем совещании, которое 
провёл губернатор Тюменской об-
ласти Владимир Якушев, детально 
рассмотрели программу по ликви-
дации школ в деревянном испол-
нении. Реализация программы 
рассчитана на два этапа.

Областной департамент образо-
вания и науки предоставил инфор-
мацию о школах, расположенных 
в деревянных зданиях и нуждаю-
щихся в замене. Таких школ 33.

В ходе обсуждения предложе-
но несколько вариантов решения 
проблемы. Так, для школ с количе-
ством до 40 учащихся предлагает-
ся построить быстровозводимые 
блочно-модульные здания. Для 
образовательных учреждений, где 
учатся более 150 человек – возве-
сти капитальные строения. За их 
основу предлагается взять удач-
но реализованные проекты. На-
пример, школа в посёлке Перво-
майском Вагайского района или 
школа в селе Вагай Омутинского 
района.

Напомним, что в Тюменской об-
ласти по программе замены вет-
хих школ, действующей с 2013 
года, построено 10 новых обра-

зовательных учреждений, вклю-
чая школу в селе Тукуз Вагайского 
района, открытую 31 августа 2017 
года. 

Владимир Якушев поставил за-
дачу: за предстоящие три года за-
менить на современные все зда-
ния деревянных школ, оставшиеся 
в небольших населённых пунктах.

– Нам по силам решить эту зада-
чу в намеченные сроки, – подчер-
кнул губернатор. 

В Тюменской области продолжа-
ется строительство новых образо-
вательных учреждений. 1 сентября 
2018 года первых учеников при-
мет школа в микрорайоне Ямаль-
ский-2 областной столицы. Про-
водятся конкурсные процедуры на 
строительство школы в районе ЖК 
«Суходолье» Тюмени. Идёт разра-
ботка проектной документации на 
строительство трёх школ на 1200 
учебных мест (в Тюмени в мкр. 
Ямальский-1, п. Мыс и мкр. № 15 
Тобольска) и одной школы на 900 
учебных мест в Заводоуковске.

Принято решение о строитель-
стве новых зданий школ в сёлах 
Уват, Горнослинкино Уватского 
района, селе Тоболово Ишимско-
го района, в микрорайоне Моло-
дёжный Тюменского района.

Пресс-служба губернатора.

Будут строиться школы

Ситуация на дорогах напряжённая

С началом нового учебного года 
безопасности на дорогах уделяет-
ся особое внимание. Итоги рабо-
ты за летний период подвели на 
областном и районном уровнях. В 
черте населённых пунктов Голыш-
мановского района обновлена до-
рожная разметка, проведена ре-
визия дорожных знаков. Замене-
но и дополнительно установлено 
60 указателей. В ближайшее вре-
мя будут оборудованы ещё две ис-
кусственные неровности в район-
ном центре: на улице Восточной 
возле агропедколледжа и улице 
Молодёжной у детского сада «Ви-
шенка».

– Они будут выполнены в асфаль-
тобетоне, – поясняет председатель 
районной комиссии по безопаснос-
ти дорожного движения Александр 
Ледаков. – Искусственная неров-
ность будет одна, по ней же пеше-
ходы будут переходить проезжую 
часть.

На заседании областной комис-
сии по безопасности дорожного 
движения вице-губернатор Сергей 
Сарычев отметил работу муниципа-
литетов по обеспечению безопас-
ности на дорогах в населённых пун-
ктах. Однако, подчеркнул, что ситу-
ация на федеральных и областных 
трассах остаётся напряжённой.

– На дорогах Тюменской области 
за семь месяцев 2017 года погибли 
133 человека. Количество ДТП вы-
росло почти на 10 процентов и со-
ставило 1416 дорожных аварий. В 
этих ДТП ранения и травмы полу-
чили 1846 человек, – озвучил ста-
тистику Сергей Сарычев.

Рост числа дорожно-транспорт-
ных происшествий отмечен и в Го-
лышмановском районе. За семь ме-
сяцев текущего года произошло 22 
ДТП, в них погибло шесть человек, 

28 – ранены. Все подобные факты 
обсуждаются и анализируются на 
заседаниях комиссии по безопас-
ности дорожного движения.

– Мы разбираем вопросы муни-
ципального уровня, в частности 
работу служб, ответственных за 
безопасность дорожного движе-
ния, проводим обследования улич-
но-дорожной сети. Ведём разъяс-
нительную работу через средства 
массовой информации, инспекто-
ры ГИБДД проводят занятия в об-
разовательных учреждениях райо-
на, – отметил Александр Ледаков. 
– Но одной лишь профилактики или 
увеличения числа патрулей ДПС бу-
дет мало, пока участники дорожно-
го движения будут пренебрегать 
правилами.

Сегодня в голышмановском от-
деле ГИБДД в трёх районах рабо-
тают 35 человек личного состава. 
Инспекторы дежурят на наиболее 
проблемных участках трасс, про-
водят рейды, сплошные проверки.

– Мы анализируем дорожные 
сводки, определяем очаги аварий-
ности. Силы отдела ГИБДД распре-
деляются по отдельным участкам, 
где складывается неблагоприятная 
обстановка, – говорит начальник 
Голышмановского ОГИБДД Сергей 
Гейниц. – Выявлять факты нару-
шения скоростного режима, выез-
да на полосу встречного движения 
там, где это запрещено, нам помо-
гают комплексы фотовидеофикса-
ции, установленные на федераль-
ной трассе Тюмень – Омск.

В этом году о безопасности до-
рожного движения будут говорить 
и на сельских сходах. В частности, 
об опасности передвижения на мо-
тоблоках и скутерах по дорогам с 
интенсивным движением.

Влад УДИЛОВ.

За безопасность движения

Регион. приоритеты

«Лейтенант полиции Солдатов! Лейтенант полиции 
Краснов!» – так впервые прозвучали офицерские зва-
ния, присвоенные голышмановским парням – выпускни-
кам Уральского юридического института при вручении ди-
пломов специалистов МВД. Чеканя шаг, офицеры вышли 
из строя, и клятвой прозвучало: «Служу России!»
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Темой первых уроков в школах 
Голышмановского района стала: 
«Россия, устремлённая в будущее». 
Старшеклассники Евсинской шко-
лы рассуждали о малой родине и 
своём месте в истории России.

– Родина – это не просто место, 
где родился, вырос и получил обра-
зование. Родина – это то, чему че-
ловек должен посвятить себя, оста-
вить свой след в её истории, – по-
делилась ученица 11-го класса Ев-
синской школы Галина Смирнова.

Ученики выпускного класса Ев-
синской школы изучают историю 
района, постоянно находятся в по-
исках фактов о жизни сёл и дере-
вень территории.

– Ребята увлекаются краеведени-
ем. Уже с седьмого класса они на-
чали занимать призовые места на 
районной игре «Наследники», – го-
ворит классный руководитель Алё-
на Калиновская. – В 2016 году мы 
представляли Голышмановский 
район на областном этапе игры. В 

число призёров, к сожалению, не 
вошли, но достойно выдержали 
конкуренцию с командами других 
районов.

Глава района Александр Желтоу-
хов подчеркнул, что всё великое на-
чинается с малого и делами каждо-
го из нас творится история России:

– Нельзя отделять себя от боль-
шой страны. Какой бы малой или 
отдалённой ни была деревня, она и 
её жители – частичка нашей Роди-
ны. Если в каждом доме, коллекти-
ве, в селе будет благополучие – это 
и станет кирпичиками сильной Рос-
сии. На это сегодня направлена по-
литика государства.

В кабинете по соседству на пер-
вом уроке занимались первоклас-
сники. Возможно, пока ещё малы-
ши не умеют рассуждать так се-
рьёзно, как старшие товарищи. Но 
такой пример будет для них образ-
цом современного школьника и па-
триота.

Влад УДИЛОВ.
Фото предоставлено

телеканалом «ЛТР».

Уборочную в крестьянско-
фермерском хозяйстве Ж.К. Ис-
макова начали в августе. Меха-
низаторы дружно взялись за об-
молот зернобобовых и техниче-
ских культур. Ещё зелёные по-
севы рапса косили на свал. Две 
недели назад приступили к об-
молоту этой культуры. Сухая и 
солнечная погода позволила 
высохнуть валкам равномерно, 
зерно с поля идёт влажностью 
всего девять процентов.

– Одно поле дало нам 17 цент-
неров с гектара, поле напротив 
– 13 центнеров с гектара. Раз-
дельное комбайнирование вы-
брали не случайно – так больше 
вероятности собрать рапс без 
потерь, – рассказывает Жакслык 
Исмаков.

В крестьянско-фермерском 
хозяйстве на протяжении мно-
гих лет занимаются выращива-
нием масличной культуры. При 
этом не перестают изучать тех-
нологию выращивания рапса. В 
этом сезоне посеяли 960 гекта-
ров. Сейчас полеводы уверены: 
соблюдение сложных агротехно-
логий, применение химии увели-
чивают шансы получить хороший 
урожай. Вложения из года в год 
оправдываются: цена на рынке 
стабильно держится высокая. 
Рапс покупают по 22000 рублей 
за тонну, рассчитываются сразу.

В этом году выращивание 
зерновых и зернобобовых куль-
тур сопровождали две фирмы 
– ООО «Химпром» и ООО МТС 
«Агро-альянс». Под руковод-
ством агрономов этих компаний 
проводилось внесение удобре-
ний, обработка гербицидами и 
фунгицидами. На 80 процен-
тов в пашню при посеве вноси-
ли сложные удобрения. Резуль-
татом такой совместной работы 
руководитель сельхозпредприя-
тия остался доволен.

В хозяйстве молотили ячмень, 

его сеяли на площади 300 гек-
таров. В среднем получили 27-
28 центнеров с гектара. В сель-
хозпредприятии началась убор-
ка овса и пшеницы. Порадовали 
в этом году урожайностью и бо-
бовые – горох дал более 40 цент-
неров с гектара.

– На некоторых участках горох 
отечественного сорта «кумир» в 
длину был с человеческий рост. 
Урожайность доходила до 50-60 
центнеров с гектара. Вместо де-
сяти стручков на одном растении 
насчитывали по двадцать. Но ве-
тра и дожди положили посевы. 
Обмолотить полёгшие участ-
ки было очень трудно, – объяс-
няет руководитель хозяйства 
Ж.К. Исмаков. – На будущее ре-
шили искать для возделывания 
импортные сорта гороха, более 
устойчивые к полеганию.

На поле задействованы во-
семь комбайнов, из них два но-
вых «Акроса» приобрели в ли-
зинг уже в этом году. Зерноубо-
рочная техника работает одним 
потоком. Освобождённую паш-
ню сразу же начинают обрабаты-
вать. Одновременно в хозяйстве 
продолжается заготовка кормов. 
Кормозаготовители вышли на 
второй укос клевера. Если пого-
да позволит без проблем убрать 
зерновые, то механизаторы про-
должат и заготовку высокобел-
кового корма.

Сушильное хозяйство и склад-
ские помещения подготовлены к 
приёмке зерна. В прошлом году 
зерносушильный агрегат про-
шёл проверку метрологов, воз-
никла необходимость провести 
замену газового оборудования. 
После реконструкции зерно-
сушилка стала работать значи-
тельно лучше.

На сегодня в крестьянско-
фермерском хозяйстве Ж.К. Ис-
макова обмолотили третью часть 
площадей, занятых зерновыми и 
зернобобовыми культурами.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото автора.

Современные люди стремят-
ся к комфорту. Сегодня ставить 
«удобства» во дворе мало кто 
желает. Хозяева стараются сде-
лать выгребную яму или подклю-
читься к самотечным канализа-
ционным сетям. В посёлке Го-
лышманово очистные сооруже-
ния построены одними из пер-
вых в Тюменской области. На 
их возведение из регионально-
го бюджета было выделено свы-
ше 40 миллионов рублей. Под-
рядчиком выступила тюменская 
компания «Спинокс». Ввод в экс-
плуатацию объекта позволил ре-
шить проблему очистки сточ-
ных вод в райцентре, уменьшив 
сброс загрязняющих веществ со 
110 тонн в год до восьми. Улуч-
шилась экологическая обстанов-
ка на территории: в реку Отножку 
(бассейн реки Вагай) больше не 
попадают неочищенные стоки. 
Также снизились затраты на вы-
воз сточных вод спецавтотран-
спортом, это составляет нема-
лую долю в тарифах на водоот-
ведение. Создано пять рабочих 
мест.

Голышмановские очистные 
сооружения прослужили де-
сять лет. В этом году на объек-
те работники «Голышмановоте-
плоцентра» производят ремонт. 
На эти цели предприятием за-
трачено свыше трёх миллионов 
рублей.

– Здесь сильно агрессивная 
среда, часть труб серьёзно по-
страдали: их разъело до дыр, – 
комментирует начальник водо-
проводных и канализационных 
сетей ООО «Голышмановоте-

плоцентр» Сергей Пуртов. – Вы-
резали пришедшие в негодность 
трубы, смонтировали примерно 
40 метров нового трубопровода. 
Заменили пару процеживателей, 
две песколовки. Сейчас ведём 
покрасочные работы, устанав-
ливаем оцинкованные пластины, 
задвижки, запорную арматуру, 
насосы. Произведём небольшую 
модернизацию: вместо устарев-
ших ершей закрепим современ-
ную полипропиленовую сетку. 
Оба приспособления предна-
значены для сбора ила. Его мно-
го нависало на ерши, и они по-
стоянно обрывались. В резуль-
тате – забивало трубы, это не-
гативно сказывалось на работе 
очистных сооружений. Специа-
листы утверждают, что полипро-
пиленовая сетка более надёжна. 
Пока идёт ремонт, все стоки вы-
возим ассенизаторскими маши-
нами на полигон жидких бытовых 
отходов. Конечно, сложно прихо-
дится без очистных сооружений, 
но справляемся. Ремонтные ра-
боты планируем завершить до 
25 сентября.

Очистные канализационные 
сооружения – это станция глу-
бокой биологической очист-
ки. Принцип работы основан 
на окислении органических ве-
ществ микроорганизмами в сре-
де, обогащённой кислородом. 
Бытовые сточные воды прохо-
дят несколько ступеней очист-
ки. В крайнем отсеке остаётся 
ил, его скопления периодически 
откачиваются. На выходе – тех-
ническая вода. После обеззара-
живания она выводится по тру-
бопроводу в водоём.

– Регулярно увозим пробы в 
Тюмень на проверку чистоты 

стоков, – отметил С.А. Пуртов. 
– Экологи тоже контролируют 
нашу работу. Мы не загрязня-
ем водоём и не наносим вреда 
окружающей среде. В реке От-
ножке водится рыба, и её смело 
можно употреблять в пищу.

Сейчас мощность очистных 
сооружений составляет тысячу 
кубометров сточных вод в сутки 
– пока этого достаточно. Цен-
трализованной системой кана-
лизации охвачено около сорока 
процентов территории жилой за-
стройки и общественных зданий. 
С каждым годом посёлок Голыш-
маново прирастает новострой-
ками, в перспективе не обой-
тись без увеличения мощности 
очистных сооружений. С этой 
задачей коммунальному пред-
приятию без финансовой под-
держки со стороны администра-
ции района не справиться. Но не 
стоят на месте – потихоньку рас-
ширяют возможности очистных 
сооружений. По словам дирек-
тора ООО «Голышмановотепло-
центр» Евгения Глухарева, в этом 
году, после введения в эксплуа-
тацию очистных сооружений, бу-
дет запущена новая ветка водо-
отведения от дома № 124 по ули-
це Пролетарской. В следующем 
году к центральной самотечной 
канализации планируют подклю-
чить детский сад № 4 «Ёлочка». 
В том микрорайоне уже нача-
ли гибнуть сосны из-за высоко-
го уровня воды – надо сбрасы-
вать его. Также в планах пред-
приятия – организовать продажу 
ила, который является прекрас-
ным удобрением для растений в 
садах и огородах.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото автора.

Очистные – на ремонте

Кипит работа в поле

Делами каждого творится история

ЖКХ

Образование

Урожай-2017

Глава хозяйства Жакслык Исмаков
лично контролирует ход уборочных работ

Работники «Голышмановотеплоцентра» выстраивают «успокаивающее» решето
для активного ила. Это последняя ступень очистки стоков

Глава района Александр Желтоухов на уроке в Евсинской школе
говорил с ребятами о любви к Родине
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У семьи Колещатовых из де-
ревни Скаредной каждый метр 
просторной ограды занимают 
цветники. Выращивание цве-
тов у Любови и Павла – глав-

ное хобби. На Земляновской 
территории ежегодно их по-
дворье отмечают как лучшее 
в благоустройстве малых на-
селённых пунктов. Супруги го-
ворят, что красоту создают не 
ради признания, они не умеют 
жить иначе.

Любовь сейчас работает на 
пекарне в посёлке, време-
ни следить за цветами стало 
меньше. Муж Павел заменил 
её в саду – вышел на пенсию 
по выслуге лет. Теперь нала-
живает домашнее хозяйство: 
разобрал старую веранду, из 
освободившихся досок плани-
рует смастерить тротуарчики 
в палисаднике. По-прежнему 
увлечённо фотографирует 
красивейшие уголки скаре-
динской природы.

– Мы всё делаем вместе, – 
рассказывает Любовь Коле-
щатова. – Я планирую посад-
ки, высаживаю цветы. Муж де-
лает вазоны, клумбы, бордю-
ры.

Радуют глаз во дворе дома 
настурции, мимозы и много-
летние хризантемы. Рядыш-
ком дремлют фиалки, восхи-
щает цветущий живой камень. 
Под окнами дома – неболь-
шой прудик из старой ванны. 
Цветами и другими растения-
ми Колещатовы легко делят-
ся. Цветоводов в нашем рай-
оне много, и каждый старает-
ся создать свой прекрасный 
уголок у себя во дворе.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото автора. 

На территории Евсинского 
поселения пожарный пост по-
явился восемь лет назад. С тех 
пор команда из пяти огнебор-
цев несёт здесь вахту, защи-
щая жизни и имущество зем-
ляков от пожаров. Старший 
пожарный-водитель Николай 
Смирнов рассказывает:

– Надо было набрать пятерых 
водителей, чтобы дали пожар-
ную машину и открыли здесь 
пост. Нашлись ответственные 
земляки. Сам я тогда работал 
кладовщиком в «СТАСагро», 
за плечами было двадцать лет 
водительского стажа. Когда 
предложили работу пожарно-
го – согласился. С первых дней 
работы пожарного поста со 
мной начинали трудиться Вя-
чеслав Ганус и Александр Ани-
симов, которые по сей день не-
сут эту вахту.

У Вячеслава Гануса тоже зна-
чительный водительский стаж: 
два десятка лет отдано работе 
в совхозе, трудился шофёром 
в местной администрации. Во-
дителя Александра Анисимо-
ва из Оськина на пост привели 
поиски работы, как и Алексан-
дра Курденко, который тоже 
трудится не первый год в ко-
манде, сам он из Никольска. А 
нынешним летом на Евсинский 
пост приняли новичка – Васи-
лия Самойлова из Одина. При 
трудоустройстве все огнебор-
цы прошли строгий отбор: учи-
тывался водительский стаж, 
обязательное наличие катего-
рии на вождение грузовым ав-
томобилем. Азам профессии 
их обучили в учебном центре 
МЧС в Тюмени.

С января этого года пожар-
ный пост перешёл из 110-й 
пожарной части в ведомство 
местной администрации, но 
огнеборцы продолжают рабо-
тать в прежнем режиме бое-
вой готовности все 24 часа. На 
суточное дежурство заступа-
ют по одному, остальные всег-
да настороже. Пожарная ма-
шина у огнеборцев одна. Ста-
ренькая, но в исправном со-
стоянии. По словам главы Ев-
синского поселения Светланы 
Сидоренко, в конце августа 
пожарный автомобиль про-
шёл необходимый ремонт: за-
менили радиатор, старую ре-
зину на колёсах. И снова ма-
шина готова мчаться в бой по 
сигналу тревоги. С начала это-
го года было шесть выездов. 

Евсинские пожарные выезжа-
ют на место происшествия и в 
качестве спасателей: так, в де-
кабре прошлого года помога-
ли искать автомобилиста, у ко-
торого в мороз заглохла маши-
на прямо на дороге. Но всё же 
основное поле их деятельно-
сти – пожары. Самым тревож-
ным с начала этого года выдал-
ся май – четыре выезда за ме-
сяц. Пожарные поста тушили 
возгорание сухой травы, зер-
носклад в Новосёлках. В одном 
случае дети, играя, подожгли 
тюки с сеном. Но наиболее се-
рьёзным выдался пожар в жи-
лом доме в Одина. Хозяев тог-
да не было дома, неравнодуш-
ные люди заметили дым, зво-
нок на пульт поста поступил 
из сельской администрации. 
К моменту приезда пожар ох-
ватил крышу дома, сильно го-
рели две стены, но жильё уда-
лось отстоять. Сейчас семья 
его уже восстановила. Пожар-
ные рады, когда удаётся спа-
сти не только жизни людей, но 
и их имущество. Хотя, отмеча-
ют, к каждому дому пожарный 
автомобиль не приставишь – 
люди и сами должны соблю-
дать правила пожарной безо-
пасности. Сетуют пожарные и 
на количество зевак, которых 
в последние годы развелось.

– Раньше, когда что-то горе-
ло, всем селом собирались и 
помогали, таскали воду вёдра-
ми. Сейчас же – пожарные ра-
ботают, а большинство, осо-

бенно молодёжь, наблюдают, 
снимают на телефоны, – гово-
рит Вячеслав Ганус.

И дело тут не только в обя-
занностях пожарных, но и в от-
ветственности людей. Ведь не-
локализованный вовремя по-
жар может разгуляться и пере-
кинуться на другие дома. Боль-
шую помощь в борьбе с огнём 
на территории поселения ока-
зывают семь добровольных 
пожарных, половина из чис-
ла которых – рабочие местно-
го участка ЖКХ. На этот случай 
у добровольцев есть трактор 
и цистерна с водой, мотопом-
пы, некоторые помогают и на 
своей технике. Но всё же без 
пожарного поста на отдалён-
ной территории не обойтись. 
Пожарная машина из райцен-
тра, отмечают сотрудники по-
ста, прибудет в Евсино через 
час, в то время как до Николь-
ска ехать ещё минут 25 от цен-
тральной усадьбы. Задача ев-
синских пожарных – сдержать 
огонь на пожаре и оказать по 
возможности помощь лю-
дям до приезда основных сил 
из райцентра. Им помогает и 
близлежащий Малышенский 
пожарный пост. Огнеборцы 
из Евсино тоже привлекают-
ся на пожары в другие сосед-
ние сёла и деревни. Люди этой 
профессии, как никто другой, 
знают, что значит дорожить 
каждой секундой.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото Анатолия КУРДЕНКО.

Блиц-опрос

Читатель и газета – мы вместе!
Любимый уголок во дворе

Когда счёт идёт на секунды

Любовь и Павел Колещатовы
всю работу по благоустройству делают вместе

Благоустройство

Человек и его дело

1 сентября началась подпи-
ска на «Голышмановский вест-
ник» на 2018 год. О чём хотелось 
бы прочитать на страницах газе-
ты? С этим вопросом мы обра-
тились к голышмановцам.

Е.Г. МАРЧУК, заведующая ате-
лье «Силуэт»:

– «Вестнику» надо чаще писать о 
наших земляках, добившихся чего-
то значительного в жизни. Напри-
мер, получили диплом за работу, за-
служили почётное звание. Расска-
зывайте об интересных людях, ко-
торые выделяются на общем фоне 
чем-то особенным, о любопытных 
случаях из жизни. Иногда читаешь в 
газете о значимом событии в райо-
не, посёлке, а о людях в этом мате-
риале сказано мало. Почитать хоте-
лось бы о тех, кто переехал в Голыш-
мановский район на постоянное ме-
сто жительства из других регионов 
нашей страны. Почему выбрали Го-
лышманово? Чего добились в жиз-
ни? Чем занимаются сейчас?

Н.И. РОСЛОВА, пенсионерка:
– Нужно вернуть газете странич-

ку «Будьте здоровы!». Необходи-
мо говорить о мерах профилакти-
ки заболеваний. Можно ввести ру-
брику «Симптомы. О чём они гово-
рят?». Благодаря ей можно было бы 
вовремя обратить внимание на бо-
лезни, чтобы не запаздывать с ле-
чением. Эти знания полезны всем.

С.В. КАДОЧНИКОВ, специ-
алист отдела продаж АО ГСК 
«Югория»:

– Газета, на мой взгляд, слабо 
освещает спортивное движение в 
районе. Мне интересны статисти-
ческие данные: какие проводятся у 
нас соревнования, турниры? Кто из 
наших спортсменов в них участву-
ет? Каких результатов добиваются? 
Чем в районе живут дети? Какие у 
них достижения? Редакция газеты 
может организовать конкурсы, со-
ревнования, турниры на приз «Го-
лышмановского вестника». Напри-
мер, фотографий, детских рисун-
ков. Думаю, это привлечёт внима-
ние к газете.

Г.В. ТУБАЛЕВ, электрик ЖКХ, 
д. Земляная:

– Читаю «районку» всегда с боль-
шим интересом. Наша газета на 
фоне изданий других районов – са-
мая добрая и чистосердечная. Иной 
раз диву даёшься: как глубоко пи-
шете! Умеете уложиться в малень-
кие рамки с большой душой, даже в 
объявлениях выгодно отличаетесь 
от других газет. Молодцы!

М.А. ФЕДИНА, пенсионерка:
– Всегда интересуюсь «район-

кой», не пропускаю ни одного но-
мера. Хочу пожелать так же уде-
лять больше внимания людям тру-
да, мастерам своего дела в любой 
профессии. Любопытны статьи о 
наших предпринимателях. Как им 
живётся-работается в современных 
условиях? Предлагаю чаще выпу-
скать рубрику «Вопрос – ответ», так 
как иногда нужны советы грамотных 
специалистов по ведению домаш-
него хозяйства, по строительству, 
ремонту, садово-огородным рабо-
там – они пригодятся всем.

С. СыЧЁВА, диспетчер 110-й 
пожарной части:

– Местную газету читаю, люблю, 
особенно привлекают публикации 
о людских судьбах. «Вестнику», по-
моему, не хватает материалов на 
тему воспитания детей и подрост-
ков. Нужны советы педагогов, пси-
хологов, как родителям строить от-
ношения с детьми, правильно их 
воспитывать. Этих знаний всем нам 
не хватает. Тема воспитания под-
растающего поколения – одна из 
самых важных сегодня.

Н.В. ПОНОМАРЁВА, ветеран 
педагогического труда:

– Посвящайте материалы бра-
тьям нашим меньшим. Меня волну-
ет, что люди у нас сейчас стали бес-
сердечными: выбрасывают на ули-
цу котят, щенят. Много бездомных 
животных! Надо привлечь внимание 
к этой проблеме. Если в семьях по-
добное принято, что можно в даль-
нейшем ожидать от детей, которые 
всё это видят? Может, газета орга-

низует конкурс рассказов или стихов 
о домашних животных среди детей и 
подростков? Самые удачные можно 
было бы опубликовать... Нам, пенси-
онерам, очень не нравится, как нас 
обслуживают в больнице. Обижает 
отношение врачей, обходятся с нами 
невнимательно, грубо.

Е.В. ИВАНОВА, домохозяйка:
– Нахожусь в отпуске по уходу за 

ребёнком. Старшей дочери 6 лет. 
Газету с мужем хоть и редко, но 
читаем. Хотелось бы, чтобы на её 
страницах поговорили о качестве 
дополнительного образования де-
тей в посёлке. Наша старшая дочь, 
например, ходит в ЦДТ. Мы пла-
тим за услуги этой организации, 
но отдачи, которую ждём – нет. Ра-
бота педагога, к кому водим доч-
ку, оставляет желать лучшего. За-
думки у них хорошие, но результа-
ты занятий нас не радуют. Что ещё? 
В посёлке мало детских площадок. 
Вот, например, мы вышли в горсад 
с детьми – оборудованных детских 
аттракционов тоже немного. Мож-
но было бы побольше установить 
каруселей, качелей, ведь площадь 
позволяет. Тем, кто постарше, здесь 
заняться уже нечем. В целом орга-
низация летнего детского отдыха в 
горсаду до конца не продумана. Ба-
туты работают до 4-5 часов вечера, 
в это время родители только при-
ходят с работы. Пусть аттракцио-
ны будут платными, но их будет по-
больше и разных.

С. ПОНЯЕВ, продавец-консуль-
тант ТЦ «Весна»:

– Живу в посёлке уже седьмой 
год, газету не выписываю – смо-
трю её электронную версию. Ка-
кую тему необходимо поднять га-
зете? Вожу машину и часто заме-
чаю, что в посёлке низкая культу-
ра вождения у водителей. Много 
раз сталкивался с тем, что води-
тели лихачат, садятся нетрезвыми 
за руль автомобиля, без докумен-
тов, родители не говорят с детьми о 
том, что надо быть осторожными на 
проезжей части... Когда работни-
ки ГИБДД начнут строже спраши-
вать со всех участников дорожно-
го движения? Задайте эти вопро-
сы начальнику. Что мешает наве-
сти порядок на дорогах? В посёлке 
отмечался День кино? – не слы-
шал. Плохо у нас с рекламой, знал 
бы – сходили. Не все выписывают 
газету, поэтому узнаём о прошед-
ших событиях и мероприятиях, как 
правило, с запозданием. Этот воп-
рос можно адресовать тем, кто ра-
ботает в культуре: что сделать, что-
бы народ у нас был в курсе? Может 
быть, печатать больше объявлений, 
вывешивать в людных местах, объ-
являть по «ЛТР».

Р.В. АМИНИНА, пенсионерка:
– Нужны статьи о людях, кото-

рым можно подражать. Об отцах, 
кто воспитывает детей на своём 
примере. Продолжайте писать об 
увлечённых людях. Обычно на та-
ких людей после публикации смо-
тришь совсем иначе, узнаёшь с дру-
гой стороны.

Л.В. ПОДКОРыТОВА, домохо-
зяйка:

– Подпишусь на «Вестник», если 
из него можно будет черпать боль-
ше полезной, ценной информации, 
как говорится, на все случаи жизни. 
Некоторые вести о событиях в рай-
оне, посёлке стоит, по моему мне-
нию, подавать покороче, не раз-
мывая на полстраницы. Так мож-
но сэкономить площадь для дру-
гих, не менее важных сообщений. 
Побольше разнообразия! Мне, к 
примеру, интересно, к чему стре-
мятся руководители предприятий, 
организаций, чем живут, как отды-
хают? В районе, к сожалению, нет 
психологической службы. Жите-
лям неоткуда брать информацию, 
как пережить горе, потерю близко-
го человека. Или, например, изме-
ну, как сохранить семью в наше не-
стабильное время, достичь взаимо-
понимания с супругом, семейного 
счастья... Пишите обо всём этом, 
и газета будет более востребован-
ной, читаемой и любимой!

Подготовила
Наталия ЕРМАКОВА.

Евсинские огнеборцы Василий Самойлов,
Николай Смирнов, Вячеслав Ганус (слева направо)

стоят на страже пожарной безопасности селян
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